

## **Honduras es sede del Primer Encuentro Interministerial sobre la Educación Técnica Rural en los países del SICA**

- Participan representantes de El Salvador, Guatemala, Nicaragua, República Dominicana y Panamá.
- En el encuentro que se desarrolla en el departamento de Comayagua, del 11 al 14 de marzo se abordarán las experiencias de los países del SICA en la Educación Técnica Rural.

**Comayagua, Honduras 12 de marzo de 2024.-** El Gobierno de la Presidenta Iris Xiomara Castro, a través de la Secretaría de Educación, con su Red Nacional de Escuelas Agrícolas y junto a la Organización de las Naciones Unidas para la Educación UNESCO y la Coordinación Educativa y Cultural Centroamericana, CECC/SICA, realizan el Primer Encuentro Interministerial sobre la Educación Técnica Rural.

El evento contó con el apoyo de la Red de Institutos Técnicos Comunitarios RED ITC, la Ciencia y la Cultura; creado por los Estados de Guatemala, El Salvador, Nicaragua, Costa Rica, Panamá y Honduras, la sede de este importante acercamiento como hermanos centroamericanos, siendo uno de los sueños de José Francisco Morazán Quesada.

Este evento tiene la finalidad de generar una oportunidad para dialogar e intercambiar sobre los avances, desafíos y oportunidades que mejoren el acceso y calidad, principalmente para la población con vulnerabilidad, constituyendo una esperanza, para la inclusión, la equidad; así como la cooperación entre las naciones de la región Centroamericana, fortaleciendo la integración en favor del derecho a la educación.

Participan en este Primer encuentro los países de El Salvador, Guatemala, Nicaragua, República Dominicana y Panamá, así como el Consejo Agropecuario Centroamericano.

En su disertación el Secretario de Educación, Profesor Daniel Esponda manifestó que “para nosotros es muy importante este evento, este evento tiene un significado muy especial, reciban un saludo caluroso y esperanzador de la Primera Presidenta de este país, la Presidenta Xiomara Castro, sin el concurso de sus esfuerzos y de nuestra lucha en resistencia, este evento no sería posible.

“Poder encontrar un espacio dentro de CECC/ SICA y nuestro país, para discutir sobre educación rural, sin duda que para nosotros tiene un valor muy significativo”, acotó Esponda

El titular de Educación señaló que “todo lo que nosotros estamos haciendo en la Secretaría de Educación en el marco del Plan de Refundación, tiene una orientación y un proyecto estratégico, nosotros tenemos 7 proyectos estratégicos uno es la formación de nuestros nuevo modelo de profesor, los estudiantes que están estudiando en nuestras escuelas bilingües, estos estudiantes van tres horas de clases más, pasan por un proceso altamente riguroso de admisión; la Red Nacional de Escuelas Agrícolas da una mirada y tener un ojo puesto en la ruralidad fundamental para el desarrollo de nuestros países que tienen alto potencial agrícola”.

Indicó que cuando fundamos la Red Nacional de Escuelas Agrícola la hicimos en el marco de 3 objetivos claros, queremos tener buenos agricultores, que sean buenos comerciantes, pero además de que sean buenos comerciantes, que sean solidarios; nuestros estudiantes a través del Bachillerato Técnico Profesional e Innovación de Desarrollo Agroforestal y en el Bachillerato Técnico Profesional de Desarrollo Agroempresarial, están conociendo aspectos importantes de toda la cadena de valores en la producción.

Por su parte Romina Kasman, encargada de Educación de la Oficina Regional de la UNESCO para Centroamérica, Colombia y México, representación para Colombia, Costa Rica, El Salvador, Honduras, Nicaragua y Panamá, manifestó el compromiso y voluntad de la UNESCO con respecto al derecho de la educación en Honduras, a la educación rural y a la educación técnica rural.

“Quiero agradecer a la Secretaría de Educación de Honduras, al ministro de Educación por generar la oportunidad de que podamos conocer la forma en que nos permitieron conocer este trabajo, gracias ministro por su confianza” expresó Kasman.

La encargada de Educación de la Oficina Regional de la UNESCO indicó que “la idea de hacer este encuentro interministerial y quiero agradecer a la CECC/SICA porque cuando compartimos la idea con la CECC/SICA, sabiendo que Honduras es la Presidencia Pro Témporte en este momento dijimos, no hay mejor oportunidad para poder visibilizar este esfuerzo que no solo hace Honduras, sino también el resto de los países en un dialogo interministerial.

En el encuentro los participantes contarán con la oportunidad de dialogar e intercambiar sobre los avances, desafíos y oportunidades que mejoren su acceso y calidad, fortalezcan su incidencia en los modelos de desarrollo nacionales y regionales.

El conclave educativo, pretende promover la articulación de actores locales con entes estatales y de cooperación internacional, a fin de promover ofertas formativas pertinentes al contexto rural.

En el encuentro que se desarrolla en el departamento de Comayagua, del 11 al 14 de marzo se abordarán las experiencias de los países del SICA en la Educación Técnica Rural, los avances, desafíos e iniciativas, el rol de la cooperación nacional e internacional en el impulso de la educación técnica rural.

Asimismo, se analizarán los principales desafíos y avances en materia de educación técnica rural, el presente y futuro de la educación técnica y rural en los países del SICA.

**Dirección de Comunicaciones, Estrategia e Innovación Digital.**

